

Teje y maneje de los partidos politicos



Índice

Los partidos políticos	3
La opinión pública	4
Los integrantes de un partido político	6
El voto en blanco	8
La democracia en Guatemala	9
Glosario	11

¿Cómo trabajan los partidos políticos?

Los partidos políticos antes de las elecciones ya se empiezan a preparar. Se preparan con tiempo porque lo que necesitan conseguir es el mayor número posible de votantes. Por lo tanto necesitan informar a la opinión pública, que somos todos nosotros, sobre sus ideas y sus planes.

No cualquier grupo organizado con una ideología común puede ser un partido político. Los partidos políticos deben estar legalmente establecidos. Los partidos políticos deben cumplir con las exigencias de la ley para ser un partido político legal. Un partido político cuando cumple con estos requisitos tiene derecho a participar en el proceso de elecciones a través de sus candidatos.

¿Y cómo consiguen la opinión pública?

Los partidos políticos deben crear una opinión entre la gente, deben conseguir que las personas compartan su manera de pensar, de hacer y de solucionar los problemas. Deben intentar que existan ganas de participar, de cambiar. Los partidos políticos deben conseguir que se despierte en la gente el interés por la política, por los cambios y la mejoría.

Los políticos para darse a conocer, deben movilizarse, escribir, ir a la radio, a la televisión, a los periódicos. Dar conferencias y discursos para que la gente los pueda escuchar, conocer y decidir si comparten con ese partido político la manera de pensar.

Los partidos políticos deben escuchar a la población y prestar atención a sus problemas. Deben incluir en su programa electoral estos problemas y explicar cómo tienen previsto afrontarlos y solucionarlos. Los partidos políticos deben conseguir que el máximo de personas vayan a votar. Si pocas personas lo hacen, resulta algo triste para la democracia.

Cuanta más gente participa, más comprometidos significa que están con las personas que los representan políticamente. Demuestran que prefieren participar de un cambio en lugar de ver que nada cambia tumbado en un sillón.

Mientras más partidos políticos hay, más opciones tienen las personas de votar por el partido que más se ajusta a su manera de pensar.

Los buenos partidos políticos deben transmitir que son honrados y transparentes en sus acciones. Que son capaces de tener ideas y proyectos que ayuden a la sociedad y a su mejoría. Que las ideas que propongan, beneficien al máximo número de personas posibles y no a una minoría.

Un buen partido político realiza políticas públicas interesantes, les da un correcto seguimiento y evalúa constantemente cómo lo están realizando. Ayuda con esta manera a mejorar el sistema político de su país.

Durante la campaña electoral y con el objetivo de conseguir el máximo de votantes los políticos quieren hacer todo lo mejor posible. Así que piden asesoramiento de personas externas al partido pero que les pueden ayudar y mejorar en algunos aspectos. Por ejemplo, si necesitan mejorar en propuestas de educación piden el asesoramiento de un experto en educación. Otras personas les ayudan a redactar proyectos y a realizar una campaña electoral de éxito.

¿Cuáles son los integrantes de un partido político?

Los candidatos son los miembros de los partidos políticos que se presentarán a las elecciones. Los miembros del partido son las personas que eligen a los candidatos que se presentarán a las elecciones.

Los militantes son las personas que participan de manera seguida con su partido político. Participan dando a conocer a la gente las ideas y propuestas del partido en la calle, preparan conferencias, asambleas, conciertos, reuniones y cuelgan carteles. Todo esto con el objetivo de llamar la atención de las personas, darse a conocer y ampliar el número de militantes del partido.

Los afiliados también forman parte del equipo del partido político pero no son tan activos como los militantes. Los afiliados normalmente pagan una cuota al partido participan en la elección de los candidatos de su partido y en algunas reuniones.

Los simpatizantes son las personas que comparten la manera de pensar e ideas del partido político. Personas que se sienten próximas a ese partido pero que no participan de la actividad interna del partido ni en su organización.

Los votantes fieles son las personas que siempre votan al mismo partido. En cambio los indecisos, son los votantes que hasta último momento no saben por quién van a votar. Los partidos políticos dan mucha importancia a los indecisos porque esos votos les pueden hacer ganar.



¿Qué es el voto en blanco?

Cuando una persona cree que tiene el derecho moral (siente interiormente que debe hacerlo) de ir a votar porque es un derecho que tiene y que hace años costó mucho conseguirlo. Participa activamente de la democracia porque emite su opinión pero decide votar en blanco porque considera que no hay ningún partido que le satisfaga lo suficiente como para darle su apoyo.

Entonces Javier para terminar su exposición les dio una presentación donde había un esquema de la organización de la democracia en Guatemala.



Esta fue la presentación que les compartió.

Este señor opina que la democracia no funciona bien. Que se debe apagar y volver a reiniciar. Seguramente no está contento con los políticos y seguramente votará en blanco para demostrar su descontento.

Organización de la democracia en Guatemala



Nos advirtió que aparecían muchos conceptos nuevos, que no nos asustáramos ya que iríamos descubriendo las instituciones una por una en el futuro.

Nos recordó la importancia de la división de poderes. Que es importante que el poder político esté dividido para que no esté todo en manos de unos pocos. Que esté repartido entre varias personas. Con la división de poderes se puede controlar cómo lo hacen y si no actúan correctamente tomar medidas. Nos explicó que los órganos o poderes son tres: el poder legislativo, el poder ejecutivo y el poder judicial.

- El poder legislativo está formado por los representantes de los partidos con mayor cantidad de votos.. Trabajan en el Congreso de la República. Trabajan intensamente en las leyes del país para conseguir mejorarlo.
- El poder ejecutivo está formado por el partido político ganador y se encargan de poner en práctica las leyes que emiten en el poder legislativo.
- El poder judicial es el encargado de controlar que todas las acciones que se realizan sean de acuerdo a la ley y en caso de no ser así activar los mecanismos judiciales para solucionar el problema. Está formado por jueces y magistrados.



Glosario

Afiliados:

Un afiliado es la persona que decide unirse o asociarse con otras persona para formar parte de la misma organización o sociedad. En esta organización o sociedad compartirán intereses.

Asesorar:

Dar consejos.

Bienes comunes:

Son los bienes y recursos que no pertenecen a la propiedad privada de ninguna persona. Todo lo contrario, son bienes que tienen una función social porque ayudan a que todas las personas de una sociedad se puedan beneficiar de ellos. Son bienes colectivos.

Campaña electoral:

Es el esfuerzo de un partido político para darse a conocer. Es la presentación de su programa de trabajo para que las personas se interesen por sus proyectos y decidan su voto.

Candidatos:

Persona que pretende conseguir un cargo.

Cuota:

Es la cantidad que se paga de manera regular a alguna organización, club o asociación para poder participar en ella.

Derecho Moral:

Es un derecho que no está escrito ni reflejado en ninguna ley. Es un derecho que cada persona lo considera según su manera de pensar y hacer.

Diligentemente:

Hacer algo correctamente, con esmero y cuidado.

Equitativamente:

De manera justa, igualitaria, en partes iguales.

Fieles: Que es leal en su manera de hacer.

Ideología:

Es el conjunto de ideas que definen la manera de ser y de pensar de una persona.

Militante:

Es la persona que da apoyo a un proyecto o a una organización porque comparte con ellos una manera de entender las cosas o tienen ideas comunes.

Políticas Públicas:

Son los proyectos que hacen los partidos pensando en beneficiar a la población en su conjunto.

Programa Electoral:

Son el conjunto de ideas y planes futuros que los partidos comparten a la gente para que conozcan lo que están dispuestos a hacer en el caso de ganar las elecciones.

Asamblea:

Es una reunión de personas para hablar sobre algún tema en el que todas tienen interés en tratar.

Simpatizantes:

Son las persona que se sienten atraídas por la manera de pensar de una persona o de un grupo de personas.

Teje y maneje de los partidos políticos

Por: Marta Soto

Palabras: 21110

Imágenes: Shutterstock

Fuentes:

<http://lacienciaysudemonios.com/tag/debate/>

http://es.wikipedia.org/wiki/Campa%C3%B1a_pol%C3%ADtica

<http://pinterest.com/pin/231020655856002364/>

